

LA VIDA NACIONAL

LA GUERRA

UN EXAMEN DE PARTIDOS

Lerroux y Luis XV.

En el último discurso pronunciado por el Sr. Lerroux, tuvo una frase gráfica, según la cual los liberales están y han de seguir echando los cimientos sobre los que se asentará la República.

Es verdad también que el Sr. Lerroux, más enemigo de la República que todos los monárquicos, tan enemigo de la República como los otros primates republicanos, cuenta con que esa labor de echar los cimientos de la República sea suficientemente larga, más larga que la vida del propio Sr. Lerroux, salvo caso fortuito que nadie más que él lamentaría.

Y no es menos verdad que los monárquicos liberales echan esos cimientos, gobiernan en ese sentido radicalísimo, antisocial y anticlerical, sin convicción ninguna, hasta opinando en contra, con el único hito y esperanza de que a ese menudado precio los republicanos les den el voto y no les pongan el veto ni lancen contra ellos el populacho y parte del pueblo, mal aconsejado por el hambre y las predicaciones falaces.

Es una cadena de concupiscencias y miedo.

Los republicanos peroran y actúan en revolucionario porque a eso acostumbraron a sus masas y eso le exigen ya éstas, y sólo así conservarán las muchedumbres, cuya deserción temen, y asustarán a los liberales, y les sacarán lo más cómodo y saneado del presupuesto y de la influencia oficial.

Los liberales dan gusto a los republicanos, porque con esa condición les dejan gobernar, y gobernar es para ellos vivir. Muchos no tienen ó no ejercen otra carrera ó forma de vida que esa: gobernar, politiquiar. Otros, gracias a la política, al prestigio oficial, multiplican y aun elevan a desmesuradas potencias los rendimientos é ingresos de sus negocios mercantiles ó industriales, de sus bufetes, de sus consultas médicas, etc., etc.

Así tienen organizadas las izquierdas la explotación de España, el cultivo del Poder.

«Medrar, medrar, y medrar.» Ved ahí el lema de todos esos caballeros y el mote de todos sus escudos.

De preocuparse por el bien de la Patria andan todos tan lejos, que ninguno mira más alto ni más adelante de sus provechos personales, y todos repiten con el desdichado Luis XV: «Después de mí, el diluvio»

En la manoseada declaración ministerial encontramos nuevos argumentos de nuestra manera de ver. Se toca todo, se promete todo... lo malo. Pero en vago, en abstracto, sin concretar nada. Con el decidido propósito de no hacer más ni menos de lo que fuere preciso para... seguir tirando.

Confesemos, sin embargo, que la conducta reseñada de republicanos y liberales responde á algo; dentro de una órbita mezquina, y reprochable, y fatal para la Patria, guarda la férrea lógica del más desaperogado egoísmo y de la desaparición más desecuada. Lo que no se entiende, lo que no lleva á ninguna parte, es la actuación y norma práctica de algunos elementos de las derechas.

Dejemos á un lado los periódicos, en los que cada uno lamenta, censura, propone soluciones, acusa, amenaza, alienta, etcétera, etc... por la mayor parte en artículos de fondo que apenas leen sino los profesionales.

Dejemos á un lado la Prensa y digamos: ¿Qué han hecho esos elementos desde Octubre de 1909? ¿Qué en el Parlamento, en la oposición; qué en el mitin, en la calle y plaza pública; qué en el camarillo y urdimbre de los círculos políticos y de las regiones donde se fragua el rayo?

En las Cortes se atienden siempre á una oposición puramente gubernamental. No hay nunca siete diputados (salvando los de la minoría tradicionalista, que tan brillante campaña hicieron contra la ley del Candado) como aquéllos. Y republicanos que retardaron meses y años y al fin estorbaban la aprobación del proyecto de Administración local. Si por acaso el Gobierno liberal, al servicio de la revolución, necesita del quorum para halagar á las turbas y hundir á la conservadora clase media, cual ocurrió con el impuesto de inquilinato, entonces los conservadores regalaban generosamente ese quorum.

Al pueblo, en nunca interrumpida variedad de matices, casi no le hablan más que los socialistas, los republicanos, y últimamente, y radicalizando, á puja y competencia con ellos, los jóvenes liberales.

¿Pues quién recuerda de una campaña conservadora en los pasillos, y en las Secciones, y en las informaciones públicas, como la que los liberales y republicanos llevaron á cabo para dejar, como dejaron, extramuros la ley sobre represión del terrorismo?

¿Y la interesante agitación pro Ferrer? Muriendo ya la Patria, muriendo la sociedad, de la acción disolvente de las izquierdas, sí. Mas, ¿quién dirá que á los progresos del mal se oponen las fuerzas conservadoras cuanto pueden ni aun cuanto deben?

Llevamos clavada en el alma la triste impresión de predicar una vez más en el desierto. Pero nuestra misión es hablar, dar la voz de alerta, y no habrá quien nos aparte ni punto de ella.

R. ROTLLAN

LOS BÚLGAROS EN MIRAFITO

FOR TELÉGRAFO

Guerrillas de cristianos, prestan á los aliados una excelente ayuda.

CONSTANTINOPLA 7.

Va siendo cosa de creer que los correspondientes, sobre todo los que pertenecemos á países que no tiene, al menos de manera inmediata, interés en el pleito balkánico, hemos acordado ya como muletilla de rigor el decir cada día, al comenzar nuestras informaciones, que la situación está peor que los días anteriores. Y, sin embargo, nada más exacto que esto dicho, en todas ocasiones, y hoy más que nunca.

Es indudable, y así hay que hacerlo constar, aunque se arrastra con ello las críticas y las censuras de los parciales y aun las dudas de los indiferentes. De ayer á hoy ha bajado muchos grados el termómetro de la tranquilidad y de la seguridad otomanas. Las noticias de Galipoli, de Andrinópolis, de Scutari, de Albania, de Mirafito, son más optimistas. Lo que dentro de los muros de Constantinopla ocurre, es, al menos, tan malo como lo de fuera. Y en esta enfermedad nacional de los tiempos actuales, cada día que pasa en el malestar interno y acusado hace crecer en proporción geométrica el peligro y el miedo por lo futuro.

Las armas, que, salvo en contadísimos casos, fueron siempre desfavorables para Turquía, no se portan mejor en esta segunda parte de la guerra, hasta el punto de que la opinión va pensando que el drama trágico que se representa no llegará al acto tercero. Más que el gran cuidado que el Gobierno pone en ocultar la verdad de la situación al público para impedir que continúe el propio desprestigio y que sobrevenga, como prolongación anómala del actual aplazamiento, una reacción brutal, que dé al traste con gobernantes y con Imperio.

Lo que no se adivina á través de los informes oficiales se presume, en relación de una velocidad adquirida de los hechos, ó se descubre á las veinticuatro horas de mentado. Y no hay secretos para nadie en lo referente á las derrotas de este Ejército desorganizado y lastimoso. Algunas veces, indiscreciones inevitables enseñan el contenido de partes oficiales, y no falta quien asegure que se trata de indiscreciones voluntarias, cuya finalidad no se descubre. Merced á una de ellas, se tiene conocimiento del parte dado al ministro de la Guerra desde el territorio de Galipoli, con referencia al último combale.

«El enemigo, parte de cuyas fuerzas está concentrada en los alrededores de Galipoli, avanzó con un regimiento desde Kadekezi hacia Kavak, donde se encontraba uno de nuestros destacamentos. El combate duró hasta la noche. Al caer ésta, según disposiciones previas, nuestras tropas se retiraron en su mayor parte hacia Balayir, sin que los búlgaros las persiguieran. Otro destacamento nuestro ocupó el punto de Mirafito, sobre la costa del mar de Mármara. La corbeta Zafiro infligió serias pérdidas al enemigo, que avanzó hacia Sarkeri, y que ha conseguido llegar hoy más allá de Xenio.»

Los momentos que precedieron á la ocupación de Mirafito, han sido descritos de la manera siguiente por un vecino de tal población, que á pie vino desde la misma hasta Constantinopla.

«El miércoles, á las once y media de la mañana, los moradores de Mirafito fueron sorprendidos por un fuego de fusilería nutridísimo.

Las alturas de Kerasia se habían cubierto de tropas búlgaras.

En el puerto había una cañonera turca.

El comandante, advertido de lo que pasaba, envió lanchas á tierra, y en éstas se refugiaron las autoridades.

Una columna de unos 5.000 búlgaros, con seis cañones, avanzó hacia la ciudad.

Los habitantes de ésta huyeron, dejando desiertas casi todas las casas.

Algunos gendarmes turcos, después de tirrotearse con los búlgaros, se retiraron también.

La cañonera rompió el fuego y envió sobre los búlgaros, en cuatro horas, unos 400 proyectiles.

Sin embargo, los búlgaros penetraron en la población y colocaron sus cañones en la playa.

Yo no sé lo que habrá ocurrido después, porque emprendí el camino de Constantinopla.»

Como consecuencia de los combates que la vanguardia de las tropas otomanas han sostenido en la Península Galipolitana, funestos siempre para las tropas turcas, éstas se han retirado detrás de las defensas principales que el fuerte tiene en ese punto, verdadera línea de batalla.

En la misma Península se ha organizado un valioso refuerzo por las tropas invasoras.

Todos los hombres útiles de las poblaciones cristianas han formado un valiente Ejército, que, independientemente de los búlgaros, pero obrando de cierto modo de acuerdo con ellos, da que hacer á los turcos con su admirable sistema de guerrillas, en el cual los mencionados cristianos son verdaderos maestros. Á algunas secciones de esos luchadores valientes, se han unido las mujeres de varios de ellos, y ponen en la campaña tanto ardor como el más veterano de los soldados. Los turcos han experimentado en más de una ocasión la fuerza de estos guerrilleros, y declaran que los temen más que á los Cuerpos regulares.

En Andrinópolis continúa el bombardeo, sin que los sitiadores intenten aún el asalto, como si quisieran que el castigo sea paralelo en su intensidad al procedimiento, verdadera línea oriental, de Turquía, que ha utilizado su peculiar diplomacia del tiempo durante años y años, olvidada de compromisos y de reformas.

De la plaza sitiada llega una noticia, cuyo conocimiento ha sido para el pueblo una bomba más caída dentro de Constantinopla.

«Parece ser que, aprovechando una pequeña tregua en el terrible bombardeo que hacen los búlgaros sobre la plaza de Andrinópolis, el comandante militar de aquella plaza ha enviado un radiograma al ministro de la Guerra otomano, informándole que la resistencia le es imposible prolongarla más por falta de municiones y de víveres.»

Supúese que en vista de este desconsolador informe, el Gabinete turco dará órdenes de que se rinda la plaza.

Comentar los resultados de este suceso es algo innecesario. Por sí sola, esta noticia, la situación actual con los más negros colores de la guerra. Basta con recordar la importancia de la población de que se trata, y el empeño con que los diplomáticos turcos y di-

plomáticos aliados discutieron en Londres, palmo á palmo, lo relativo á la misma, hasta el extremo de haber dado Andrinópolis el verdadero golpe de gracia á las negociaciones. En tal punto fue lucha de intranquilidades, la que se estableció.

Y haciendo unos y otros cuestión de Gabinete lo de Andrinópolis, echaron á rodar en cinco minutos toda la labor de muchos días.

Puesto el tiempo en vena de dar malas nuevas, nos trae la noticia, aún sin confirmación oficial, de haber muerto sobre el campo de batalla Bessad Pach, defensor de Scutari, de Albania, al efectuar una violenta salida contra serbios y montenegrinos. Y agrega el rumor llegado, como coiletila, digna de toda consideración, que el sucesor del difunto Essad ha comenzado con los atacantes la conversación sobre las condiciones de una inmediata rendición.

La cuestión financiera sigue dando que pensar, y es en ella donde únicamente se vislumbra una remota mejora. No para el Gobierno en su tarea de buscar recursos, empleando para ello todos los medios que los consejos de unos y otros le sugieren.

Ahora se anuncia un empréstito interior de cinco millones y medio, con la garantía de la recaudación de los impuestos, pero nadie confía en él. El ministro de Hacienda proyecta también otra operación sobre los bienes de la Corona y sobre la concesión del tabaco, cuya caducidad está próxima.

Con esta última garantía dícese que un grupo de banqueros franceses está dispuesto á dar tres millones de libras, noticia sorprendente y poco creíble, pues banqueros franceses precisamente han vuleto las espaldas á Turquía, cuando no hace mucho trató de levantar su primer empréstito.

El ministro de Hacienda insiste por estímulo de patriotismo, los musulmanes de la India británica han telegrafiado al Gobierno turco que están dispuestos á suscribir bonos del Tesoro por valor de 25 millones de francos, solución que hoy por hoy es la que más confianza inspira. Nada se sabe de la respuesta que haya dado el Gobierno á esta proposición.

Como síntesis de unos y otros datos, es lo cierto que no hay quien se haga aquí ilusiones con respecto á la suerte definitiva de las armas otomanas en esta terrible contienda emprendida contra las de las naciones balkánicas.

Los Ejércitos griegos y búlgaros, arrollan por todas partes á las tropas turcas.

Lps montenegrinos asisten á la agonía de Scutari, y nadie duda ya de que la derrota de los turcos es irremediable, y puede darse por terminada la guerra en los Balcanes.

La guerra, por su parte, tampoco parece dispuesta á hacer grandes progresos con respecto á la suerte que le está reservada.

Con toda franqueza ha comunicado el Gabinete, á los agregados militares, y á los representantes de las naciones europeas en Constantinopla, que como consecuencia de la desastrosa batalla librada en la Península de Gallipoli, el Ejército nacional ha perdido más de cinco mil hombres.

Miramos ahora al mañana. Si como todas las probabilidades hacen suponer, la guerra está terminando entre los incendios, el hambre, las bombas y las continuadas derrotas, y este fin ha de levantar á Montenegro, Serbia, Bulgaria y Grecia, algunos codos más de la altura que ocupaban estos Estados al comenzar los abortados pourparlers, ¿cuáles serán las exigencias nuevas de los mencionados países, al volverse á tratar de las condiciones de paz? Sería extraño que los aliados, en vista de las ventajas que van obteniendo, se obstinaran en cumplir su promesa de los primeros días de lucha, según la cual, llegaría la bandera de los cristianos á ondear sobre la mezquita de la misma ciudad.

Notas de sociedad De la Casa Real

Enlace.

Hoy se celebrará en Lugo el enlace de la bellísima señorita Irene Montenegro y Castro Pardo y el inspector de Sanidad de aquella capital, D. Emilio Dominguez.

Pésame.

Ha fallecido en Suances, la reverenda Sor Eulalia del Amor de Jesús, madre priora del convento de Trinitarias de la Purísima Concepción de aquel pueblo.

Enviámos á la reverenda Comunidad nuestro sentido pésame, y pedimos á nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Viales.

De Toledo, ha llegado nuestro querido amigo D. Antonio Montenegro.

Entermo.

Continúa gravemente enfermo, el marqués de Aguilar de Campóo.

Fallecimiento.

En Bilbao, ha fallecido el hijo del marqués de Lamiado, D. Ramón Coste, primo de la señora viuda de Alcalá Galiano, y tío de los condes del Real Aprecio.

Reciba su familia la expresión de nuestro sentimiento.

DE ALICANTE

LA VISTA DE UNA CAUSA

FOR TELÉGRAFO

Las acusaciones. Comentarios.

ALICANTE 7. 19.15.

Hoy ha continuado en esta Audiencia la vista de la causa instruida con motivo del nuestro crimen ocurrido el año pasado en Almoradí.

El abogado fiscal sustituto, Sr. Manero, pronunció una acusación razonada, en la que reveló el concienzudo estudio que había hecho del sumario.

El acusador privado, Sr. Martínez Domínguez, comenzó diciendo que ejercía la acusación en nombre del pueblo de Almoradí, sin más estímulo que el de que imperase la justicia.

Calificó de monstruoso é inconcebible el hecho de autos.

Los acusados, durante los informes, aunque hacían lo posible por aparentar tranquilidad, no lo podían conseguir, revelando en algunos momentos hondísima inquietud.

Se comenta extraordinariamente el curso de esta vista.

Hoy estuvo presenciándola numeroso público.

Se cree que se castigará á los procesados con la última pena.

ROGAMOS Á NUESTROS SUSCRIBIDORES SE SIRVAN MANIFESTAR LAS DEFICIENCIAS QUE HALLEN EN EL REPARTO DEL PERIÓDICO.

EL DEBATE DEBERA RECIBIRSE ANTES DE LAS NUEVE DE LA MAÑANA.

dear sobre las mezquitas constantinopolitanas.

Desde Londres.

Se ha confirmado que el cañoneo de las tropas búlgaras ha destruido en Andrinópolis el minarete llamado de Solimán, donde los turcos tenían establecida la telegrafía sin hilos.

Los delegados montenegrinos han salido á las once en el expreso, con dirección á París.

Antes visitaron la abadía de Wérminger, depositando una corona de flores en la estatua de Gladstone.

Los delegados turcos han salido para Berlín. Se dice que los búlgaros se concentran, con objeto de forzar las líneas de Budaír, y que el comandante de estas fuerzas ha pedido con urgencia que le envíen artillería.

Desde Salónica.

SALÓNICA 7.

El abad y los monjes del convento griego de monte Athos, han dirigido un telegrama en forma de Nota á las potencias, protestando de que se convierta en república la Península Calcínica, bajo la soberanía de los Estados ortodoxos, y piden su anexión administrativa á Grecia y la religiosa al Patriarca ecuménico de Constantinopla.

Desde Sofía.

SOFÍA 7.

El Rey Fernando, va á salir en breve al campo de operaciones acompañado de Danef.

Más noticias de Constantinopla.

CONSTANTINOPLA 7.

Se dice que la Puerta piensa emprender en breve negociaciones directas con los aliados.

Se desmiente el rumor circulado respecto á la llegada de los delegados búlgaros para negociar la paz.

Viajeros llegados de los Dardanelos dicen que dos transportes griegos han desembarcado tropas serbias en las costas opuestas á Galipoli.

Estas tropas embarcaron en Salónica, diciendo que iban con rumbo á Durazzo.

LA PRENSA

Austriaca.

VIENA 7.

Vuelve la Prensa de esta capital á ocuparse de los fines de los búlgaros reanudando las hostilidades.

Dice que ya no puede existir duda alguna de que la intención del Gobierno búlgaro, es emprender una activa campaña para apoderarse de Constantinopla.

Francesa.

PARÍS 7.

Los periódicos publican despachos de Constantinopla, diciendo que los partes oficiales dicen que el Ejército turco ha perdido 5.000 hombres en el combate entablado ayer, y que éste continúa.

Inglésa.

LONDRES 7.

La Prensa acoge la versión de que después de las primeras escaramuzas sostenidas en la Península de Galipoli entre turcos y búlgaros, las tropas otomanas se declararon en dispersión.

Alemana.

BERLÍN 7.

La Gaceta de Colonia anuncia oficialmente que si las operaciones se extienden hasta los alrededores de los Dardanelos y Constantinopla, las potencias permanecerán en actitud expectante.

Varias noticias.

Ayer recibí Don Alfonso en audiencia militar, después de despachar con el conde de Romanones, al capitán general de la Armada, Sr. Viniestra; generales D. Máximo Ramos y D. Antonio de la Fuente; auditor general D. Pedro Buesa; coroneles señores Cortés y García Alonso, éste acompañado de su hijo D. Alfonso, que fué voluntario en la campaña de Melilla; teniente coronel Sr. Alcántara Betezgin; teniente auditor de primera D. Luis Jordán de Urries; capitán de corbeta Sr. Gamboa; capitán de Ingenieros Sr. Arrillaga, repuesto del accidente que sufrió en el aeródromo militar de Cuatro Vientos, y á otros jefes y oficiales, y al coronel de Estado Mayor, retirado, Sr. Godínez.

—Los Reyes y los Príncipes de Battenberg pasearon ayer por la Casa de Campo.

—Hoy llegarán á Madrid la Infanta Isabel, la archiduquesa Isabel de Austria y sus hijas.

—El Príncipe Alberto de Mónaco ha remitido á S. M. el Rey el siguiente despacho, contestación al telegrama que Don Alfonso había enviado felicitándole:

«Las felicitaciones de V. M. aumentan el valor del premio con que me ha honrado la Academia de Ciencias. Doy, pues, á Vuestra Majestad las más expresivas gracias por los plácemes que me envía.»

—Ayer mañana cumplimentó á S. M. el Rey y á la Reina madre el ex ministro Sr. Alendésalazar.

El Sr. Alendésalazar dió á la Reina Cristina el pésame por el fallecimiento de la florada Infanta Doña María Teresa.

—También cumplimentó ayer á la Reina Cristina el capitán general Sr. Azcárraga.

—S. M. el Rey recibió ayer al coronel señor Fernández Llanos.

EN EL AERÓDROMO DE CUATRO VIENTOS

EL REY, EN GLOBO

A las cuatro de la tarde de ayer llegaron al aeródromo militar de Cuatro Vientos SS. MM., el general Marina, el general Palou y varios personajes palatinos. Los pilotos MM. Prévost y Lúmenkogel realizaron algunos vuelos con sus respectivos aparatos.

Después el Rey manifestó deseos de elevarse en el dirigible España, haciéndolo así.

Ocuparon la barquilla Don Alfonso, el coronel Vives, el piloto Sr. Kindelán, los Sres. Ratley y Villa y el mecánico señor Quesada.

El España elevóse á las cinco en punto, descendiendo, después de verificar algunas evoluciones, á las cinco y diez y ocho.

S. M. felicitó expresivamente al piloto Sr. Kindelán por los grandes conocimientos que demostró poseer del manejo de aparatos aeronáuticos.

DE PARÍS

LOS CRÍMENES Y LOS JURADOS

FOR TELÉGRAFO

En la Cámara de diputados se discute acerca de la crecida del Sena.

PARÍS 7.

Ha llegado á alarmar grandemente á la opinión pública lo que está ocurriendo con las decisiones de los Jurados que intervienen en las causas de los llamados crímenes pasionales.

Hace varios meses que ni por casualidad se condena á ningún procesado de los de tales asuntos. El Jurado, benévolo en demasía, ó equivocado por costumbre, dicta una serie de veredictos de inculpabilidad que no son ciertamente los más adecuados para llevar al ánimo de los ciudadanos la convicción de que sus derechos están defendidos por la justicia popular, siendo, por el contrario, para estimular el delito entre ciertos individuos, que van á él contando casi seguramente con la impunidad.

Recogiendo esos latidos de la opinión, varios diputados en los que están representados todos los partidos y todas las fracciones, han celebrado una reunión importante, en la que han tratado detenidamente de la cuestión.

En ésta se ha puesto de manifiesto, con datos basados en estadísticas oficiales, que es cierto el sentir público y que en los únicos delitos en que el Jurado se muestra serenisimo es en los que atacan á la sjeza propiedad.

Como conclusión de todo lo discutido, se ha acordado por unanimidad presentar al Parlamento una moción pidiendo la adopción de medidas legales encaminadas á evitar ese verdadero amparamiento que los criminales vienen hallando en los administradores populares de la justicia.

—Ante la Comisión de Negocios Exteriores de la Cámara de diputados, el señor Noullens, ex ministro, ponente de la Comisión dictaminadora del Tratado francoespañol, expuso las condiciones de las negociaciones desde 1890.

Empezará el martes el estudio del fondo del asunto.

—Ha sido explicado en la Cámara de los diputados una interpelación sobre la crisis sardineria y el lock-out proclamado por los fabricantes de conservas.

El diputado Lebal expuso que desde 1878 viene disminuyendo la industria sardineria francesa, correspondiendo esa disminución al incremento progresivo de la misma industria en España, Portugal y Noruega, y que el equilibrio está roto en Francia entre el número de pescadores, siempre creciente, y el rendimiento de la pesca, siempre mermando.

Los pescadores españoles, al contrario, usando el aparejo envolvente, toman gran cantidad de pesca; pero esa clase de aparejo no puede usarse en nuestro país, porque plantearía una verdadera cuestión social.

—En la misma Cámara, M. Berry ha interpellado al Gobierno acerca de la falta de remedios puestos por las autoridades, en relación con los daños causados por la crecida del Sena. Dijo el interpelante que, á excepción de las Compañías ferroviarias y la del Metropolitano, nadie había tenido la más ligera iniciativa para evitación de males producidos por la inundación.

El ministro de Trabajos públicos, M. Dupuy, contestó á Berry, haciendo constar que eran injustas sus acusaciones, y que precisamente en obras preventivas contra las crecidas del Sena, el Estado lleva invertidos ocho millones de francos, sobre los cuales aún ha de gastar más cantidades.

El río sigue ahora descendiendo, creyéndose que dentro de pocos días tendrá de nuevo su nivel ordinario.

—El aviador Garros ha publicado un libro, titulado Guía del aviador.

—Continúa la huelga de viñadores en la Champaña. Los patronos no han querido contestar á la proposición de los obreros.

—La de gasistas, en ésta, lleva camino de solucionarse, por haber prometido á M. Briand el alcalde y el jefe de los servicios de alumbrado hacer varias concesiones á los huelguistas.

—El Crédit Lyonnais ha ofrecido un premio de 10.000 francos al que descubra al autor del atraco de que fué objeto el cobrador Pueyo.

Oposiciones

Judicatura.

Ayer tarde se reanudaron los ejercicios de oposiciones á la Judicatura, dando comienzo el segundo llamamiento; en ellos no resultó aprobado ninguno de los opositores que actuaron.

Para el día 10, se convoca desde el número 21 al 150.

DE ROMA

FOR TELÉGRAFO

ROMA 7. 20.

Se halla gravemente enferma la hermana del Pontífice, llamada Rosa, siendo su estado desesperado.

—El correspondal en Belgrado del Giornale Romano afirma que el Gobierno serbio ha nombrado una Comisión que prepara el proyecto de Concordato con el Vaticano para los católicos de la vieja Servia.

El ministro de Instrucción de Servia ha asegurado que no quiere la exclusión de los católicos austriacos, siendo todos iguales ante la ley serbia.

El Metropolitano serbio está dispuesto á

EL JUICIO ORAL

BANDIDOS

Se ha celebrado ayer la quinta sesión.

PARÍS 7. Continúa la vista de los bandidos de auto-móvil.

Al abrirse la sesión de hoy, el presidente hace saber que el Tribunal ha acordado se practique una diligencia de inspección ocular en la casa de Ganzy, donde Bonnot mató a M. Jouin.

La diligencia se practicará después de terminada la prueba testifical. Declara el procesado Crozat de Fleury. Este se esfuerza en justificar la venta de títulos procedentes del crimen de Thiatis.

Crozat ha dicho que es verdad que negoció los títulos, pero lo hizo porque un amigo le rogó lo hiciera.

Me dedico a agente de cambio y Bolsa—añadió,—y todos los días compro y negocio valores por cuenta ajena. Ignoraba que los títulos en cuestión procediesen de un robo.

El Lipógrafo Deboe, rechaza la acusación de haber ido a Amsterdam a vender títulos robados al comprador Cabry, objeto de una tentativa de asesinato en la calle de Ordener.

En cambio Belonic confiesa haber ido a Holanda, a ruego de Bonnot, a buscar títulos, pero que él ignoraba que dichos títulos fueran robados.

El procesado Rodríguez se defiende de ser malhechor, reconociendo solamente ser mono-falso.

Bernard, explica que su determinación de intentar matarse, obedeció al disgusto de verse encarcelado como cómplice de Bonnot.

Poyer, que andaba por el mundo vendiendo canciones y folletos hace, con sus salidas, ir al público, explicando que si tenía en su casa las hermanitas usadas por los ladrones, era porque las guardaba como curiosidades y antigüedades.

La vista se suspende hasta mañana.

Combinación consular

Se ha firmado la siguiente combinación de cónsules.

Jubilando a los cónsules de primera clase en Hamburgo y Londres, Sres. Baldaño y Torroja, y al cónsul general de Amberes, D. Mariano Brusola y Téllez.

Nombrando cónsul general en Hamburgo al de la misma clase en Génova, D. José Vélez y Corrales.

Trasladando a Génova al cónsul general en Manila, D. Luis Torres Acebedo.

Trasladando a Manila al cónsul general en Nueva York, D. Pompeyo Díaz Cosío.

Ascendiendo a cónsul general de primera clase en Londres al cónsul general en París, D. José Congosto y Vaillant.

Ascendiendo a cónsul general en Ambers al de primera clase en Marsella, D. Francisco Yebra y Sáiz.

Trasladando a Marsella al cónsul de primera clase en Milán, D. Enrique Gaspar y Batllés.

Ascendiendo a cónsul general en Nueva York al de primera clase en Cardiff, D. Francisco Javier de Salas y Schar.

Trasladando a Cardiff al de igual clase en Veracruz, D. José Somoza Tenreiro.

Nombrando para Veracruz, al cesante D. Joaquín Carst.

Trasladando a Oporto al de primera en la Habana, D. Félix de Siloniz y Colarte.

Ascendiendo al Consulado de la Habana al cónsul de segunda en Tetuán, D. Luciano López Ferrer.

Trasladando a Tetuán al de igual clase en Elvas (Austria), D. Luis Alonso Rodríguez de Vaguir.

Trasladando a Elvas al de igual clase en Mogador, D. Gustavo de Sostoa y Sthamer.

Ascendiendo a cónsul de primera clase en Milán al de segunda en Nápoles, D. Aurelio Moratilla y Estevez.

Trasladando a Nápoles al de igual clase en Mazagán, D. Luis Villar y Villarreal.

Barcelona

Una huelga breve.

Comunican de Lérida que ayer se declararon en huelga 318 obreros que trabajaban en las obras de la Compañía Canadiense.

Después de algunas gestiones de las autoridades, quedó solucionado el conflicto.

Una denuncia.

Un concejal de este Ayuntamiento ha denunciado hoy a un sujeto que le escribió una carta, ofreciéndole dinero por una credencial.

El acusado declaró esta tarde, manifestando que si él escribió la carta fue porque así se lo aconsejó otro edil.

Un cheque.

En la estación de Rajadell, chocó ayer con un tren de mercancías una máquina que hacía maniobras.

Las dos máquinas quedaron destruidas. Sufrieron lesiones de importancia los dos maquinistas.

Muerto por un tren.

Un tren de la línea del Norte arrolló esta tarde a un hombre, en un paso a nivel inmediato a la carretera de San Andrés.

El infeliz quedó destrozado, por cuya circunstancia no pudo ser identificado.

Inauguración.

En la población de Granollers se celebrará en breve la inauguración del alumbrado público por electricidad.

Al acto serán invitadas las autoridades.

Desgracia.

Un inspector de la línea férrea del Norte, llamado Martí, yendo hoy en el estribo de un tren chocó con un poste de la línea, entre Monistrol y Vilasar.

Murió en el acto.

Falta de agua.

Comunican de Reus, que empieza a ocupar seriamente en aquella ciudad la escasez de agua.

Como no llueva pronto en abundancia, se teme un grave conflicto.

El padre Martín Alsina.

Procedente de Roma, ha llegado hoy, sin novedad, el padre Martín Alsina, Superior de los padres Misioneros del Corazón de María.

Esta tarde hizo una visita al santuario que se está edificando en la barriada de Gracia, y que en breve se abrirá al culto.

La coacción de las derechas.

Los conservadores, integristas y Comité de Defensa Social, han propuesto a la Liga formar parte de la coacción de las derechas para luchar en las próximas elecciones.

Se cree que la Liga contestará favorablemente.

Un cuadro de Ribera.

El rico propietario Sr. Oriols y Martorell ha ofrecido al Ayuntamiento regalarle el famoso cuadro de Ribera, Salomé, si anula dicha Corporación el acuerdo prorrogando

por tres años el usufructo de unos terrenos que tiene arrendados el referido señor.

Los jaimistas.

La Junta del Ateneo tradicionalista ha visitado hoy al jefe provincial, señor duque de Solferino.

La entrevista fué afectuosísima, quedando desde hoy el Ateneo dentro de la comunión jaimista, y cesando, por tanto, toda clase de enemistades.

El Sr. Francesc Rodríguez.

En el expresado de Valencia salió esta noche para Alicante el Sr. Francesc Rodríguez, habiéndose despedido durante la tarde de sus amigos y autoridades de esta capital.

Denuncia.

Ha sido denunciada La Monarquía Federal, órgano de los jaimistas, por ataques al conde de Romanones.

Los notarios.

El lunes próximo se celebrará una junta en el Colegio Notarial, en la que los notarios acordarán pedir al Gobierno que las oposiciones al Cuerpo se verifiquen en las respectivas Audiencias provinciales.

Botetadas.

La Policía detuvo esta tarde a dos hombres que se abofeteaban furiosamente en el Arco del Triunfo.

Al declarar los detenidos, se supo que el motivo de la riuada obedecía a que uno de ellos intentó timar al otro, el dinero que llevase por el procedimiento del «portugués».

El timador resultó ser un quincenario que esta misma tarde salió de la cárcel, en la que ingresó nuevamente.

El otro fué puesto en libertad.

LA REYRENDRA MADRE AGUILERA

Para Granada ha salido la reverenda madre Aguilera.

En la ciudad de la Alhambra tomará posesión del cargo de Superiora del hermoso convento que las Religiosas del Sagrado Corazón tienen allí establecido.

Sin duda alguna ha de ser excelentemente acogida en Granada, y sus singulares dotes de gobierno, su virtud, su inteligencia y sus grandes iniciativas habrán de ser notadas prontamente en aquella ciudad, como lo han sido en Bilbao, Zaragoza y Barcelona cuando estuvo al frente de aquellos Colegios, y en Chamartín de la Rosa cuando ejerció el cargo de maestra de novicias.

La reverenda madre Aguilera es hermana del ilustre prócer marqués de Cerralbo y del conde de Casasola.

Llevará feliz viaje, y que el cielo derrame sus bendiciones sobre la obra que va a dirigir.

EN SAN FRANCISCO

Funerales por Moret

En la iglesia de San Francisco el Grande se celebraron ayer mañana, a las once, solemnes funerales en sufragio del alma del Sr. Moret.

Los costó el Gobierno.

La iglesia había sido severamente decorada con paños negros, galoneados de oro.

En el centro de la nave habíase levantado un túmulo, vestido de terciopelo, sobre el que se destacaban, bordados en sedas de colores, los escudos.

Alrededor del túmulo daban guardia de honor maceros del Congreso, con mazas entutadas, y cuatro gastadores del batallón de cazadores de Barbastró, con las armas a la funeraria.

S. A. R. el Infante Don Carlos fué a San Francisco representando a S. M. el Rey, y ocupando un sitio que se había preparado en el presbiterio, al lado del Evangelio.

Vestía S. A. uniforme de gala de general, con el Toisón de Oro y la banda roja del Mérito Militar.

Un zaguante de Alabarderos rindió honores a S. A., formando en el vestíbulo cuando Don Carlos entró y salió del templo.

El infante entró en San Francisco bajo palio, siendo recibido por el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, que le dió el agua bendita.

En el presbiterio también, estuvieron, además de los Obispos de Madrid y de León, los ministros de la Corona, vestidos todos de uniforme.

En la tribuna diplomática, que se había colocado al pie del púlpito del Evangelio, vimos a los embajadores de Inglaterra, Austria e Italia, los ministros de Bélgica, México, Chile, Japón, Estados Unidos y Bolivia, los encargados de Negocios de la Santa Sede, Francia, Suiza y Guatemala, y los demás diplomáticos extranjeros acreditados en Madrid, con excepción de los embajadores de Alemania y Rusia, el de Francia y el Nuncio Apostólico de Su Santidad, que no concurren por estar ausentes.

La Comisión enviada por el Senado, que estaba presidida por el general Aznar, a quien acompañaban los secretarios señores García Molinas y Benero, la formaban los Sres. Zalala, Alonso Castriello, Martínez (D. Justo), Melgares, Dávila, Amblard, López Mora, Groizard, López Sáiz, Aviñés, Pardo Belmonte, Pérez Caballero, Arias de Miranda, Mellado, Bosch, marqués de Corveira, Gullón (D. E.), marqués de Alhucemas, conde de Villamonte, marqués de Barzanallana, marqués de Portago, Suárez Inclán (D. H.), Ruiz Valarino, Troncoso, Roda, conde de Garay, Martos, Landeira, Ballesteros (D. Arturo), conde de Albóx, duque de Santo Mauro, Santamaría de Paredes y marqués de Valdeleza.

Entre los diputados, presididos por el señor Aura Boronat, que fué con los secretarios Sres. Castel y Arias de Miranda, vimos a los señores marqués del Vadillo, Alvarado, Lavina, Buendía, Pérez, Torres, Gayarre, López Monis, Ruiz de Grijalba, Corchero, Bustelo, Calarza, Requejo (D. M.), Roselló, López (D. D.), Jorro, Alonso (D. A.), Martín Rosales, Morote (D. J.), Suárez Inclán (D. P.), conde de Albay, Uzáiz, Novales, Dr. Federico, Gandarías, Cervantes Casco (D. R.), González Besada, conde de Rodezno, Manzano, Callego (D. Tesifonte), Zanada, Rivas (D. Natalio), Groizard, Navarro Gomis, Sagasta (don Bernardo), Garnica y conde de Moral de Calatrava.

En la tribuna del Consejo de Estado estaban los Sres. Aguilera, Villar y Villate, marqueses de Figueroa y Pilares y doctor Cortezo.

El Tribunal Supremo estaba representado por los Sres. Aldecoa, Ciudad, Muñoz, Cedrón y Ruiz de Hita. En representación del Tribunal de Cuentas asistieron los señores Requejo, Martínez Pardo, Gamundi, Pérez (D. Vicente) y Serrano (D. Leopoldo).

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, vimos al general Cortés y al auditor general D. Nicolás de la Peña; y por el Tribunal de la Rota, el decano Sr. Ruiz, y el auditor Sr. Plaza.

Ofició en la misa el rector de San Francisco el Grande, y el señor Obispo de Madrid entonó un responso.

La Capilla de música interpretó admirablemente la misa de Requiem, de Mozart, que dirigió, de un modo inimitable, el maestro Buseca.

Terminados los funerales, S. A. el Infante Don Carlos revisó la compañía de cazadores de Barbastró, que, con bandera y música, hizo honores. La artillería, emplazada en las Vistillas, hizo las salvas de ordenanza.

Después de una discusión en que intervinieron los Sres. Lorente, Catalina y Romero, se acuerda retirar la enmienda, y con

LA SESIÓN DE AYER

EL DÍA EN EL AYUNTAMIENTO

La pavimentación de las calles. Otros asuntos.

Bajo la presidencia del Sr. Ruiz Jiménez se abre la sesión ordinaria de hoy. Se da lectura de los asuntos puestos al despacho de oficio.

Lo del pan.

Se trata de la subida en el precio del pan, manifestando el alcalde que espera que los tahoneros no lo eleven hasta el día 10; pero que, caso de hacerlo, él está autorizado para tomar medidas, trayendo después el asunto al Ayuntamiento.

Otros asuntos.

Se da cuenta de una comunicación del Gobierno civil, trasladando una Real orden, por la que se desestima un recurso de la Alcaldía contra un acuerdo del Consejo del Canal de Isabel II.

Se da cuenta después de los ingresos y pagos verificados durante el cuarto trimestre de 1912, con cargo a los presupuestos de Interior y de Ensanche, y de los acuerdos adoptados por el excelentísimo Ayuntamiento y Junta municipal durante el pasado mes de Enero.

Se aprueban las actas de subasta de suministro de pienso para el ganado del servicio de arrastre del material de limpieza durante cinco años; de suministro de efectos de alfarería para el Interior y el Ensanche hasta 31 de Diciembre de 1913; de subasta de arriendo de los aparatos anunciadores existentes en la vía pública durante diez años.

Un voto de gracias.

El presidente, Sr. Ruiz Jiménez, pide que se haga constar la satisfacción del Concejo por la laboriosidad y competencia de los empleados de la Sección de Estadística por la diligencia en redactar el resultado del movimiento demográfico de Madrid durante el pasado año.

Orden del día.

Se entra en el Orden del día. Pónese a discusión un dictamen de la Comisión de gobierno interior y de personal, proponiendo los ascensos reglamentarios para proveer una plaza de macero y otra de portero, vacantes por fallecimiento.

El Sr. García Cortés interviene para combatirla, pidiendo que se cumpla la palabra que se dió de que las plazas vacantes se amortizarían para disminuir los gastos y aumentar los ingresos.

Después de alguna discusión sobre el dictamen, es aprobado éste.

El pavimento.

Se da lectura de otro dictamen proponiendo la aprobación de presupuestos para la instalación o mejora del pavimento en varias calles de la primera y tercera zona, con arreglo a los créditos que figuran autorizados en el vigente presupuesto ordinario del Ensanche.

El dictamen es objeto de empeñada discusión, por estar los concejales divididos, defendiendo unos el material granítico para el pavimento, y otros el pavimento de basalto.

El Sr. Catalina hace uso de la palabra, sosteniendo que no es posible la pavimentación de basalto en todas las calles.

Contestando al Sr. Largacha, le dice que así como cuando una familia necesita géneros de determinada clase va a adquirirla a los comercios de la calle de Toledo, si sus medios de fortuna no les permiten comprarlos en las tiendas de lujo, así el Ayuntamiento y la Comisión de Ensanche han de mirar por los intereses municipales, que no están en el estado en que fuera de desear.

Sostiene que con el pavimento de basalto sólo se podrían pavimentar corto número de calles, y termina diciendo que él acepta la primera enmienda, referente a la pavimentación del paseo del General Martínez Campos.

El Sr. Martín Pintado contesta al señor Lorente, diciéndole que sus teorías son inadmisibles.

Para apoyar la enmienda, habla brevemente el Sr. Largacha, tratando de demostrar los malos resultados que viene dando el asfaltado, y diciendo que debe ser utilizado el basalto en aquellas calles que tengan rasante apropiada.

El Sr. García Quejido rectifica, contestando al Sr. Catalina, negando que lo que él propuso pueda ser calificado de transacción, y explicando lo que él dijo refiriéndose al pavimento de la calle de Fernando el Católico, por la que tiene su tránsito toda la carretaría del distrito.

Los más afamados modistos de París han hecho creaciones exclusivas, bajo las indicaciones de esta infatigable dama, de elegantes y nuevos modelos, para que las señoras afines a nuestras ideas, visiten a su gusto, sin exageraciones y dentro de la rigurosa moda.

Esta es la manera verdadera y única de hacer lo práctico, porque las normas teóricas no sirven sino para establecer juicios equivocados y confusiones, pudiendo aparecer nuestra Madre Iglesia exigente, cuando resulta tan tolerante con sus hijas; entendemos que lo práctico es lo que puede apreciarse terminado en todos sus detalles, y como reconocemos que este es el único, e como agradecemos, felicitamos calorosamente la institución de esta casa y la auguramos todo el éxito que merece por la valiente decisión, alentando a su iniciadora a seguir perseverando con fe en el camino comenzado, que las señoras serán las encargadas del apostolado de esta obra hermosa, y de su prosperidad, como lo deseamos todos los católicos.

Otros dictámenes.

Después de alguna discusión se retira el dictamen referente a prórroga de contrato del estanque del Retino hasta nueva sesión.

Queda aprobado el dictamen proponiendo la provisión de una plaza de conserje depositario del material técnico y de oficinas del servicio de tubería y Alcantarillas, vacante por defunción.

Se pone a discusión un dictamen proponiendo se acote la resolución gubernativa por la que se anula el acuerdo del Ayuntamiento, relativo al nombramiento de un farmacéutico municipal.

Combate el dictamen el Sr. Valdivieso, defendiéndolo el Sr. Sáinz Herráiz, interviendo en la discusión el Sr. Talavera, quien se muestra de acuerdo con el voto particular, siendo partidario de que se establezca el oportuno recurso.

Al preguntar el Sr. Ruiz Jiménez si se desecha el voto particular, varios concejales piden votación nominal.

Por 11 votos contra 7 es aprobado. El Sr. García Cortés combate el dictamen de la Comisión proponiendo se autorice la aplicación del crédito de 50.000 pesetas que figura en el capítulo VI, «Imprevistos», del vigente presupuesto ordinario del Ensanche con destino al nombramiento de personal obrero eventual para la limpieza de las vías públicas en las fres zonas del Ensanche, cuyo estado lo reclama.

El Sr. Píera interrumpe, y entre él y el Sr. García Cortés se entabla vivo diálogo.

El Sr. Catalina contesta al Sr. García Cortés, defendiendo el dictamen y explicando lo que hizo y la que hace la Comisión de Ensanche.

Termina el Sr. Catalina diciendo que la Comisión retira el dictamen, cosa que tenía decidido hacer de cambiar las circunstancias, como han cambiado, ya que el tiempo ha mejorado, haciendo innecesaria la limpieza de las vías del Ensanche.

Sin discusión se aprueban varios dictámenes de las Comisiones de Hacienda, Policía urbana, Obras, Beneficencia e Instrucción pública, quedando otros sobre la mesa.

Ruegos y preguntas.

El Sr. Aragón se ocupa del rumor que circula suponiendo que el segundo regimiento mixto de zapadores minadores va a ser trasladado a Logroño.

Dice que ruega al alcalde se solicite del ministro de la Guerra que este regimiento se salga de Madrid.

Dice que además de las razones técnicas que hay para ello, puesto que en Madrid se halla la única división reforzada, hay otra razón, cual es la de que la banda de música de este regimiento fué la que tomó parte en todas las fiestas del pueblo antes de crearse la Banda Municipal.

El alcalde prometió trasladar el ruego al general Luque.

El Sr. Talavera formula otro ruego, relativo a la autorización concedida por la Alcaldía para entrar en un domicilio para practicar una embarga.

Le contesta el alcalde con gran suma de datos y citas de leyes para explicar la autorización concedida. Añade que ha dado cuenta del asunto al Gobierno.

El Sr. Alvarez Arranz denuncia informalidades cometidas en la mayoría de los expedientes que se instruyen con motivo de la falta en el pago del impuesto de inquilinato.

Pide al alcalde que se entere y corrija estos abusos, como el Sr. Ruiz Jiménez propuso hacerlo.

Los Sres. Trompeta, García Cortés y Píera formulan otras observaciones y preguntas.

El Sr. Carnicero denuncia que hay casitas de concejales, supuesto que a unos se les niegan por los empleados municipales datos solicitados, mientras otros pueden conseguirlos.

También pregunta quién ha sustituido durante su ausencia al primer jefe del servicio de incendios.

Le contesta el alcalde, diciendo que aunque no puede entrar en detalles, supone que lo sustituirá el inmediato inferior.

El Sr. Carnicero continúa hablando y tartamudeando, diciendo que el Sr. Reynot le manifestó ser él el jefe, cosa que al concejal republicano le extraña mucho, puesto que el Sr. Reynot, siendo inspector del servicio, no puede ser jefe técnico.

El Sr. Reynot contesta al Sr. Carnicero, diciendo que los documentos a que se ha referido los tiene él para estudio como inspector del servicio de incendios, añadiendo que el Sr. Carnicero debió pedirlos en el negociado de Policía urbana.

A ruegos del alcalde desiste de hablar el Sr. Reynot, con la promesa de que se reunirá sesión secreta de concejales.

Y se levanta la sesión a las dos y media.

EN LA ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

Anoche, y en la Academia de Jurisprudencia y Legislación, dió una notable conferencia el Sr. Méndez Calzada.

Para las nueve y media estaba anunciado el día 7, y en efecto, poco después ocurrió la tribuna conferenciantes, que disertó acerca de «La evolución jurídica argentina».

Revelando elocuencia, método en la exposición y gran erudición jurídica, el señor Méndez Calzada hizo historia de la Constitución argentina y de sus Códigos, elogiando su legislación amplia, progresiva y en consonancia con el espíritu moderno, y las modernas tendencias legisladoras, poniendo de manifiesto el alto espíritu que informa las leyes de la República sudamericana.

Cruzada de la Modestia Cristiana

Con la autorización y bendición del eminentísimo señor Cardenal Primado y Prelado, y el apoyo de las presidentas de Hijas de María y la Unión de Damas Españolas del Sagrado Corazón, protectoras de esta hermosa obra, se ha inaugurado la primera casa para las modas de la Cruzada de la Modestia Cristiana en la calle de Alarcón, 9.

Distinguidas damas de nuestra sociedad, que forman a la cabeza de las grandes obras y de la buena Prensa, la visitan y van adquiriendo cuanto es de su agrado, que lo sería todo, y nosotros, que recogemos la fiel expresión de cuanto oímos y sabemos para conocimiento de nuestros lectores, llamamos la atención de todas las señoras católicas para que visiten y juzguen, viendo que el mayor éxito ha coronado los esfuerzos de la dama plantar y dirigir la casa y las que se constituyan para moralidad de las modas de la Cruzada de la Modestia Cristiana.

El conjunto de los modelos son de una distinción y elegancia moral exquisita, y la modestia económica sorprende.

Esta tarde se reunieron en un banquete los representantes de las Empresas de luz eléctrica y de gas, los del comercio, el gobernador y el alcalde.

La reunión tenía por objeto tratar del conflicto planteado hace días.

Los representantes de las Empresas propondieron estudiar el asunto para ver la rebaja que pudiera ofrecerse, pidiendo para esto quince días de plazo.

Los comerciantes aceptaron la proposición.

Al hacerse público lo acordado en el banquete, parte del comercio mostró su conformidad, mientras que otros insistieron en la rebaja inmediata, acordando seguir cerrando al oscurecer, en señal de protesta.

La opinión, en general, ha acogido la idea favorablemente.

Se cree que los representantes no defraudarán las esperanzas que han puesto en ellos los murcianos.

Suplicamos a los señores suscriptores de provincias y extranjeros que al hacer las renovaciones de reclamaciones tengan la bondad de acompañar a las féjas con que reciben EL DEBATE.

EN EL IMPERIO

MARRUECOS

Un diplomático será cónsul interino.

PARÍS 7. El segundo secretario de Embajada español en Tetuán, D. Alfonso Caro, ha llegado a Ceuta, para desempeñar el Consulado mientras dure la ausencia del Sr. López Ferrer ó se nombre sustituto a éste.

Ha sido visitado por las autoridades indígenas, a las cuales, antes de las veinticuatro horas, ha devuelto la visita.

Muy pronto comenzará el replanteo de la vía entre Ceuta y Tetuán.

Se anuncia la llegada, para uno de los próximos días, de los ingenieros, que harán los necesarios trabajos para fijar el trazado definitivo de la línea de ferrocarril entre esta plaza y Tetuán.

El conde de San Luis ha llegado de Tetuán. Su viaje obedece a asuntos suyos particulares.

Desde París. La Prensa.

De Mogador telegrafían al Echo, que el caudillo rebelde el Gueluyi ha solicitado de general Brelaud se le conceda el perdón.

También han visitado a

EN EL ATENEO

Et doctor Cajal no acepta la presidencia

OTRAS NOTICIAS
El conde de Romanones, comentando ayer el resultado de la votación de anteaer en el Ateneo, dijo:
—Soy un presidente derrotado. He necesitado ser presidente del Consejo para que me derrotara.

La carta a Cajal
7 Febrero de 1913.
Excmo. Sr. D. Santiago Ramón y Cajal.
Mi querido amigo: No solamente me siento molesto ni herido por haber sido vencido por usted, sino que para mí es una gloria haberlo sido por su nombre prestigioso.

Como yo no iba a su presidencia para explicar algunos cursos de filosofía, sino sencillamente para contribuir a todo aquello que pudiera redundar en su beneficio, persistí en mi propósito, y desde luego para todo cuanto yo pueda cooperar me tiene a su disposición.

Había pensado en adquirir la casa contigua al edificio que ocupa el Ateneo, para dar amplitud a todos sus locales, especialmente a la biblioteca, y si usted piensa lo mismo y proyecta abrir una suscripción para realizarlo, pongo a su disposición la cantidad de 10.000 pesetas, pues tengo especial empeño en que precisamente los jóvenes, que han demostrado la independencia de su carácter votando en contra mía, tengan un recuerdo del que se repite de usted muy afectuoso amigo y admirador, q. b. s. m., El conde de Romanones.

Lo que dicen los amigos del presidente.
Los amigos del señor conde de Romanones explican la actitud de éste, afirmando que si presentó su candidatura a la presidencia del Ateneo fué por creer que el doctor Ramón y Cajal no mantenía la suya.

A este respecto, cuentan que cuando el conde de Romanones se enteró, por confidencias que le llevaron, del resultado que iba dando la votación, exclamó:
—Pero no habíamos quedado en que no había lucha? Yo, que no tengo méritos científicos ni literarios que alegar para presidir el Ateneo, no podía aspirar a tal puesto.

Así lo manifestó a gran número de ateneístas que vinieron a ofrecerme el sillón presidencial, y si cedí al ruego de estos amigos fué porque creí que no tenía delante de mí una figura como la del sabio histólogo Ramón y Cajal.

Por eso—añadió el conde,—cuando me enteré de que algunos jóvenes y prestigiosos elementos trabajaban por sacar triunfante la candidatura del insigne doctor, no sólo me adherí a ella, sino que la animé y si mantuve la mía fué en atención a las manifestaciones del doctor Ramón y Cajal, quien declaró que se excluía de la votación.

Dicen también los amigos del conde que como alguien le hubiese notado que el doctor había luchado contra él, el presidente del Consejo de ministros no contestó, poniéndose a escribir una carta, dirigida al señor Zamaca, que no fué conocida oficialmente en el Ateneo por no poderse interrumpir el escrutinio.

Dimisión de Zamaca.
El subsecretario de la Presidencia, contrariedadísimo por la derrota sufrida en el Ateneo por el señor conde de Romanones, ha dirigido a éste una carta, dimitiendo su cargo de subsecretario, y fundando la dimisión en haber sido él una de las personas que repartieron la candidatura del conde y trabajaron su triunfo.

Una carta de Gay.
D. Vicente Gay en su deseo de explicar lo que ocurrió en la votación recientemente celebrada en el Ateneo para la elección de presidente, ha dirigido a la Prensa una extensa carta, cuyos principales párrafos son éstos.

«Las autoridades y ex autoridades del Ateneo acordaron ofrecerle el cargo de presidente en acuerdo con los distintos grupos que existen en la casa. La víspera de la elección, por la tarde, supo yo que se trataba de presentar al sabio doctor como candidato a la presidencia del Ateneo, al mismo tiempo que se hacía circular por los pasillos un diario en el que se revolvía un ruidoso pleito interior, ateneísta. Anuncié a los ateneístas que iría a informar al conde de lo que ocurría. Al enterarse éste de que sonaba el nombre del señor Cajal para la presidencia, dijo terminantemente:

«Yo no voy a luchar alguna. Declino el ofrecimiento que se me ha hecho y apoyaré con mi voto al Sr. Cajal.»

«—Yo no sabemos si éste ha autorizado la presentación de su candidatura. Si el señor conde nos autoriza para preguntárselo...»

«—Vayan ustedes; pero que conste que al menor deseo del Sr. Cajal yo declino el ofrecimiento.»

«Testigos de esta escena fueron el Sr. Zamaca y los ateneístas Sres. Dubois, Azaña y Ocaña.»

Zamaca y yo visitamos al Sr. Cajal. El sabio profesor estaba enfrascado en trabajos de su laboratorio. Esperamos largo rato. Apareció el Sr. Cajal, a quien enteramos de lo ocurrido, entregándole una carta del conde, en la que le participaba con expresa admiración lo que horas antes nos dijo en la Presidencia del Consejo.

«Señores, si lo he dicho mil veces—dijo el maestro—yo no puedo aceptar la presidencia; estoy absorbido por mi trabajo, y considero profundamente inhumano aceptar cargos y deberes que no se cumplen. No autorizo a nadie para que me vote. Dígalo así a todos. Además, el Ateneo necesita grandes protectores. Personalidades como Cánovas, Moret, Romanones, son las indicadas. Nada;

«dígale al conde que, si mi salud me lo permite, yo iré mañana a verle.»»

Cajal, no acepta.
Ayer tarde reuní en el Ateneo la Junta directiva saliente para dar posesión a la elegida anterior.

En los pasillos y salones del Ateneo reinó durante toda la tarde grandísima animación, haciéndose toda suerte de comentarios.

Ya bien avanzada la hora supuse que don Amós Salvador había recibido una carta del doctor Ramón y Cajal, en la que éste renunciaba a la presidencia de la docta Corporación con carácter irrevocable.

La noticia era cierta. El doctor Ramón y Cajal dice en su carta que siente mezclar la gratitud con el desaire, rogando que no se tome en tal sentido su dimisión y recordando haber dicho con anterioridad a la votación que se excluyese de ella su nombre, por no permitirle sus muchas ocupaciones aceptar el cargo.

Otro argumento que emplea el doctor Cajal para fundamentar su dimisión es el de que él, en la presidencia del Ateneo, debe ser un hombre de avanzada edad, sea un hombre joven y entusiasta que pueda con su actividad e iniciativas favorecer los fines culturales del Ateneo.

Créese que en vista del carácter de irrevocable de la dimisión del doctor Cajal celebrarse nueva votación para la elección de presidente del Ateneo.

Trámites de la Junta.
La Junta directiva del Ateneo ha dirigido al doctor Cajal un oficio comunicándole su elección para la presidencia del Ateneo, y manifestándole que si antes de elegir no se le consultó ni ofreció el cargo fué por entender que esos cargos no deben ofrecerse antes de que se ejerza al designado, sino después, pues es preciso acabar con viejas corrupciones.

La Junta directiva visitará hoy al doctor Cajal.

La Junta directiva del Ateneo ha dirigido al doctor Cajal un oficio comunicándole su elección para la presidencia del Ateneo, y manifestándole que si antes de elegir no se le consultó ni ofreció el cargo fué por entender que esos cargos no deben ofrecerse antes de que se ejerza al designado, sino después, pues es preciso acabar con viejas corrupciones.

La Junta directiva visitará hoy al doctor Cajal.

La Junta directiva del Ateneo ha dirigido al doctor Cajal un oficio comunicándole su elección para la presidencia del Ateneo, y manifestándole que si antes de elegir no se le consultó ni ofreció el cargo fué por entender que esos cargos no deben ofrecerse antes de que se ejerza al designado, sino después, pues es preciso acabar con viejas corrupciones.

La Junta directiva visitará hoy al doctor Cajal.

La Junta directiva del Ateneo ha dirigido al doctor Cajal un oficio comunicándole su elección para la presidencia del Ateneo, y manifestándole que si antes de elegir no se le consultó ni ofreció el cargo fué por entender que esos cargos no deben ofrecerse antes de que se ejerza al designado, sino después, pues es preciso acabar con viejas corrupciones.

La Junta directiva visitará hoy al doctor Cajal.

La Junta directiva del Ateneo ha dirigido al doctor Cajal un oficio comunicándole su elección para la presidencia del Ateneo, y manifestándole que si antes de elegir no se le consultó ni ofreció el cargo fué por entender que esos cargos no deben ofrecerse antes de que se ejerza al designado, sino después, pues es preciso acabar con viejas corrupciones.

POLITICA

LA COMBINACION DE ALTOS CARGOS

Ha negado el conde de Romanones que tenga fundamento la noticia de una combinación de altos cargos, que acogen algunos periódicos.

Esa combinación—dijo el presidente del Consejo—es una pura ilusión; ¡ojalá pudiera llevarla a la firma del Monarca, por los prestigiosos nombres que en ella figuran!

Pero no pasa de la categoría de un buen deseo nada más.

EL CONDE DE ROMANONES

El jefe del Gobierno pasó la tarde de ayer en un despacho oficial, trabajando en varios asuntos de gobierno, y no recibió visitas.

LOS CATALANES

El conde de Romanones ha recibido un telegrama de los presidentes de las Diputaciones catalanas, reunidos en Barcelona, en el que con todo respeto le piden que en el orden de prelación para discusión de proyectos se dé preferencia al de Mancomunidad.

El conde de Romanones ha contestado prometiendo acceder a los deseos de los catalanes, en consonancia con las promesas que tiene hechas.

CONFERENCIAS CON EL CONDE

Ayer estuvo en la Presidencia del Consejo el ministro de la Gobernación, que celebró una larga conferencia con el conde de Romanones.

También conferenció ayer con el jefe del Gobierno el ex-embajador de España en París, Sr. Pérez Caballero.

MINISTRO QUE DECLINA UN HONOR

El Sr. López Muñoz ha dirigido una carta a la Comisión de profesores de Instituto, que querían hacerle un homenaje, manifestando que declina el honor, a lo que la comisión le ha contestado con otra carta, en la que continúa la gratitud que los catedráticos deben al actual ministro de Instrucción pública.

LOS VOLUNTARIOS DE AFRICA

Hoy se publica una Real orden, por la cual se amplía la de 9 de Diciembre último, referente a los voluntarios con destino al ejército de Africa.

LOS OPOSITORES A LA JUDICATURA

Se afirma que en una próxima combinación de personal que última el ministro de Gracia y Justicia quedarán colocados todos los individuos que forman el Cuerpo de aspirantes, haciéndose después gran número de nombramientos, que recaerán en los opositores aprobados sin plaza.

LOS AUTOMOVILES

Una anciana atropellada

Anoche, a las diez y media, fué atropellada por un automóvil en la calle de Fuencarral una pobre señora, que resultó con graves lesiones.

A dicha hora marchaba por la citada calle de Fuencarral, a gran velocidad, el automóvil núm. 1.517, propiedad del señor Abascal, y guiado por el chauffeur Severiano Pérez, cuando al llegar frente a la calle de Sandoval, una señora que desembocaba de esta última calle intentó cruzar de una a otra acera al mismo tiempo que el automóvil le pasaba.

La anciana, que se hallaba en medio de la calle, al ver el coche se azoró y comenzó a titubear, sin decidirse a apartarse a un lado u otro, y en este momento fué alcanzada por el coche y derribada aparatosamente, quedando en tierra sin sentido.

Recogida por varios transeúntes, se la colocó con gran cuidado en el mismo coche, y trasladada a la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, donde reconocida por los médicos de guardia, se le apreciaron la fractura de varias costillas, contusiones y lesiones en la cabeza, brazos, pecho y pierna derecha, lesiones todas calificadas de muy graves.

Una vez curada, fué trasladada en una camilla al Hospital de la Princesa. Por unos señores que se presentaron en el benéfico Centro, se supo que la atropellada se llama Antonia Garrido Justo, de setenta y seis años, viuda y con domicilio en la calle de Bravo Murillo, núm. 44.

El Consejo estuvo detenidamente los aspectos diversos de la cuestión, y en votación ordinaria rechazó la mencionada ley por 80 votos contra 66.

Las mujeres preparan una manifestación de protesta contra ese acuerdo, y recabarán para ello el auxilio y la compañía de las de otros países donde el ejercicio de la expresada profesión está permitido a las hembras.

En el pueblo de Baku se ha sentido un espantoso temblor de tierra.

Las sacudidas redujeron a ruinas varios edificios.

Los vecinos, atemorizados, abandonaron la población y acamparon en los alrededores.

—Periódicos recibidos.—Copenhague anuncia una próxima entrevista entre el Zar de Rusia y el Rey de Inglaterra.

La entrevista tendrá lugar en la segunda de las naciones citadas, al comenzar el verano.

—El Príncipe de Hohenzollern saldrá mañana para Viena, siendo portador de la respuesta autógrafa del Zar, que entregará a Francisco José. Otros afirman que no será aquél, sino otro alto funcionario quien llevará la respuesta al Emperador de Austria.

DE TODAS PARTES ESPAÑA AL DÍA

PARIS 7. Despachos de Berlín anuncian que durante las maniobras celebradas en Dresde hizo explosión una mina, resultando muerto un suboficial y heridos numerosos soldados.

El griód. PARIS 7. Un cablegrama de Tokio al Journal anuncia que en una mina de Finkoka ha ocurrido una terrible explosión de grisú, quedando sepultados 150 mineros.

El sport trágico. DANTZIG 7. El capitán Zentz y el mecánico Dickman, pilotando un aparato de aviación, han caído al mar, cerca de Zoppots, y han muerto ahogados.

Honrando a los genios. En la reunión celebrada esta tarde por el Cabildo Catedral, se ha tomado un acuerdo importantísimo, el cual es objeto de grandes alabanzas por parte de todos los aragoneses amantes de sus preclaros coetérneos.

Trátese del traslado desde la Seo a la Catedral de los restos mortales del genial maestro de la música, el virtuosísimo sacerdote Sr. Olleta, organista que fué de esta Catedral, y autor de obras tan acabadas como el Miserere (grande), la Misa Valeriana, las Lamentaciones y otras muchas, cuyo extraordinario mérito le valieron un general renombre.

Al traslado de los restos asistirán Comisiones de todas las clases sociales, y el acto constituirá un gran homenaje de admiración y simpatía al llorado músico.

Con motivo del traslado, se organiza un gran concierto sacro, en el cual tomarán parte todos los profesores músicos de Aragón y muchos de Madrid y de otras provincias.

Sólo se ejecutarán obras del sabio organista de esta Catedral, y gloria de esta comarca.

Los alumnos de Comercio. CORUÑA 7. Los alumnos de la Escuela de Comercio, se reunirán el próximo domingo, para tratar de la fundación de una revista mercantil y de la organización de bolsas para viajes y pensiones para el extranjero.

Se proponen protestar contra la intervención que el Gobierno pretende dar a los Ingenieros Industriales en la Dirección de Comercio, con el fin de buscar nuevos derroteros para la carrera, aprovechando la protección que ciertos políticos de primera magnitud dispensan a los Ingenieros de referencia, con motivo periódico de los alumnos de las Escuelas de Comercio.

Una conferencia. ALMERÍA 7. En el Círculo Mercantil, ha dado una conferencia el diputado D. Julio Amado, asistiendo bastante público.

Cuestiones obreras. PALMA DE MALLORCA 7. Los obreros albañiles han celebrado esta noche una reunión.

Hace algunos días, por disgustos surgidos entre un patrono y sus trabajadores del ramo de albañilería, éstos, secundados por todos los compañeros del gremio, acordaron declarar el boicottaje, ante cuya actitud, el patrono solicitó y obtuvo que los demás patronos hicieran causa común con él.

Para tratar de este asunto, es para lo que esta noche se reunirán los albañiles.

Volverán a hacerlo el lunes, y en esta reunión se acordará si han de ir o no a la huelga.

LA CALLE DE FUENCARRAL

En el ramo de ultramarinos, figura entre los primeros el Sr. Mazón, establecido en el número 78, teléfono 2.891.

Sin ostentaciones, almacena lo más recogido de toda clase de productos alimenticios, y ha hecho de su casa un establecimiento modelo.

La calidad de los géneros es más atractiva para el público práctico que el decorado fastuoso de las tiendas, que merman de la mercancía el gasto superfluo de fachadas, así lo entiende el Sr. Mazón, de cuya lógica nos congratulamos.

Tiene entre todo lo bueno que vende una especialidad en quesos de todas clases, inmenso surtido en galletas, exquisitos vinos de Jerez y escogidas marcas de heces.

VIUDA DE SANCHIZ

Una de las industrias de más popularidad en Madrid es la «Fabrica de artículos para viajeros», de la señora viuda de Sanchiz, establecida en el número 8; tanto en bañes y maletines como en artículos de mimbre, presenta modelos de una solidez admirable y una economía sin precedente. Los encargos y composuras son de todas clases, constituyendo la especialidad de esta casa las sombrereras hechas en madera ó cueros, y de resultado utilísimo para los viajeros.

Una fábrica invitamos a nuestros lectores acudan cuando necesitan hacer una compra de sólida garantía.

PERFUMERÍA SALVANY

Confeción y venta de cremas, moños y toda clase de adornos de cabeza. 7, Fuencarral, 7.

DE RUSIA

Las mujeres no serán abogadas. Temblor de tierra en Estambul. Carta del Zar.

SAN PETERSBURGO 7. En el Consejo del Imperio ha sido discutida una ley, que estaba aprobada por mayoría en una sesión de la Duma, la cual permitía a las mujeres rusas el ejercicio de la profesión de abogada.

El Consejo estuvo detenidamente los aspectos diversos de la cuestión, y en votación ordinaria rechazó la mencionada ley por 80 votos contra 66.

Las mujeres preparan una manifestación de protesta contra ese acuerdo, y recabarán para ello el auxilio y la compañía de las de otros países donde el ejercicio de la expresada profesión está permitido a las hembras.

En el pueblo de Baku se ha sentido un espantoso temblor de tierra.

Las sacudidas redujeron a ruinas varios edificios.

Los vecinos, atemorizados, abandonaron la población y acamparon en los alrededores.

—Periódicos recibidos.—Copenhague anuncia una próxima entrevista entre el Zar de Rusia y el Rey de Inglaterra.

La entrevista tendrá lugar en la segunda de las naciones citadas, al comenzar el verano.

—El Príncipe de Hohenzollern saldrá mañana para Viena, siendo portador de la respuesta autógrafa del Zar, que entregará a Francisco José. Otros afirman que no será aquél, sino otro alto funcionario quien llevará la respuesta al Emperador de Austria.

El conflicto entre los dependientes de comercio y los patronos, ha quedado solucionado.

La regularización de las horas de trabajo, ha sido establecida de la siguiente forma: Las horas de trabajo diarias serán diez. Los patronos conceden además el descanso dominical, así como la tarde de los demás días festivos.

Accidente ferroviario. TORTOSA 7. El expreso de Barcelona, ha llegado con algún retraso debido a una avería sufrida por el coche correo, cerca de la estación de Ametlla; a consecuencia del accidente, fué preciso trasbordar la correspondencia.

Para asistir a un mitin. GRANADA 7. Han llegado en el correo los Sres. Albina, Aguilá y Collantes, habiendo sido recibidos en la estación por los estudiantes de medicina.

Asistirán mañana a un mitin en favor de la organización del cuerpo de Sanidad civil.

Movimiento de buques. CÁDIZ 7. Procedente de América Central, ha llegado hoy el vapor Antonio López, que saldrá de madrugada para Barcelona.

Ha zarpado para la Argentina, el Patrio Salvatierra.

pellado, el cual no se dió cuenta del peligro que corría, a causa de ser bastante sordo.

Fuó curado de varias contusiones de pronóstico reservado en el Gabinete Médico del barrio de Salamanca.

El conductor y el cobrador del tranvía pasaron al Juzgado.

Cafía. En la calle de la Cabeza tuvo la desgracia de caerse Antonio Sarmiento, de cuarenta y nueve años, produciéndose la fractura del radio izquierdo, de cuya lesión fué curado en la Casa de Socorro.

Cafía grave. Ayer tarde, a última hora, fué requerido un médico de la Casa de Socorro del distrito del Congreso para asistir en la calle de Moratín, núm. 56, piso cuarto, al anciano de setenta y dos años Luis Montes, que vive en dicho cuarto.

El anciano presentaba una herida contusa en la región fronto-parietal derecha y síntomas de conmoción cerebral de carácter grave, que se produjo a consecuencia de haberse caído de una escalera de mano en ocasión de hallarse subido a ella para colgar una americana.

Fallecimiento de un herido. El día 2 del mes actual se hallaba cargando un carro de carbón en la calle del Pacífico un individuo llamado Cirilo García Terrible, de cincuenta y dos años, con domicilio en el paseo de las Delicias, número 62, y una de las veces se cayó un saco y le produjo una herida en el pie izquierdo.

Fuó curado en la Casa de Socorro del distrito y trasladado al Hospital Provincial, donde quedó instalado, en estado satisfactorio al parecer.

Ayer tarde se acentuaron los dolores, y poco después falleció.

Se dió conocimiento al Juzgado de guardia.

Enfermo que fallece. Ayer tarde se sintió indispeto en casa de un hermano un individuo llamado Manuel Hernández Albaranz, y pidió que lo trasladaran al Hospital.

Al llegar a las puertas del benéfico centro falleció.

Asociación Matritense de Caridad

La Asociación Matritense de Caridad, ha publicado la Memoria correspondiente al pasado año.

En ella se da cuenta del próspero estado de la Sociedad y de los trabajos realizados durante la última etapa.

También ha publicado una alocución dirigida al vecindario madrileño, excitando a éste para que por los medios de que pueda disponer, auxilie la obra benéfica a que la Asociación se dedica, sin más recursos que los que la caridad pública le proporciona.

La Asociación ha prestado en 1912 los siguientes servicios:

Pobres recogidos, 674. Idem aislados en 31 de Diciembre, 688. Pagos: Por servicios benéficos, 210.747,25 pesetas; por gestión administrativa, 10.574,13 pesetas; por inversión de sobrante en pesetas, 100.000 al 4 por 100 Amortizable, 94.237,70; y efectivo disponible el 31 de Diciembre de 1912, 38.809,23.

Los ingresos en el año ascendieron a 295.968,36 pesetas.

ATENEO DE MADRID

Conferecias de cultura pedagógica, organizadas por la Asociación de Alumnos de la Escuela Superior del Magisterio, y patrocinadas por el Ateneo.

Programa del mes de Febrero.

Día 10.—Discurso inaugural, por el señor ministro de Instrucción pública. Primera conferencia: «Exigencias de la propaganda pedagógica en España», por D. R. Altamira.

Día 13.—Segunda conferencia: «Orígenes de la Pedagogía en España», por D. R. Blanco.

Día 20.—Tercera conferencia: «Problemas actuales de la educación nacional», por don M. B. Cossío.

Día 27.—Cuarta conferencia: «El IV Congreso de Educación popular», por D. E. Vinenti.

EL CRITERIO

Es la marca de SI-DRA CHAMPAGNE que más se vende en España y en el extranjero.

NOTICIAS

Academia Universitaria Católica.

Plaza del Progreso, 5, principal. Hoy sábado, de seis a siete, dará su conferencia sobre «Ciencias Filosóficas», D. Juan Zaragüeta.

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVIJANO

Con idéntico fin que la Liga del Bon Mol, que tanto y tan acertadamente trabaja en Cataluña en pro de la cultura del lenguaje, y manteniendo con ella las naturales relaciones que impone una común aspiración, se ha constituido en Madrid, La Liga del Bien Hablar.

EL MEJOR TONICO VINO PINEDO

En el Centro de Cultura Hispano-Americana, dará esta tarde, a las seis y media, una conferencia sobre el tema «Historiadores de Indias», D. Rogelio Sánchez.

Hoy, a las once de la mañana, se celebrará en el Juzgado municipal del distrito de la Inclusa, el acto de conciliación instado por D. Javier Santero, contra D. Adelfario Fernández Arias, y subsiguiente contra el periódico «Heraldo de Madrid» y Sociedad Editorial de España, sobre pago de 80.000 pesetas, como indemnización de daños y perjuicios asignados por la publicación de un artículo.

NEURASTENICOS!!

La Neurastenia Chorro, cura vuestra terrible enfermedad. Especifico premiado con medalla de oro y cruz de mérito.

Ayer se inauguraron en la Asociación de Agricultores de España, Los Madrazo, 1, los cursos anunciados, con la primera lección de Agronomía general, que explicó el Sr. Aragón, quedando la numerosa concurrencia que asistió a la misma muy complacida de su trabajo, que continuará desvolviendo todos los viernes, a las seis de la tarde.

El próximo martes empezará el curso de Química agrícola, a cargo de D. Juan Gavilán, continuando igualmente en los sucesivos.

EN FOMENTO

Villanueva contesta a "El Imparcial"

LA CRISIS DEL TRABAJO

En el Ministerio de Fomento se nos cillitó ayer la siguiente nota oficiosa:

«Preguntado el ministro de Fomento sobre el artículo de El Imparcial, que hoy dedica a la crisis del trabajo, ha manifestado que no son exactas muchas de las afirmaciones que el citado periódico le atribuye; pero que, en general, es cierto que ha dicho y sostiene que no existe una verdadera crisis de trabajo en ninguna región de España, habiendo algunas en las que, precisamente, más bien hay que lamentar la falta de trabajadores.»

Llama la atención del ministro de Fomento que El Imparcial no repare en la contradicción en que incurrió al decir que hay gentes hambrientas que se ven obligadas a emigrar para no perecer, y que a la vez calificó duramente el hecho de trasladar obreros de unas provincias a otras dentro de la Patria, librándolos de los horrores de la emigración, porque si lo que los desgraciados necesitan es la seguridad durante años de un jornal, ciertamente, eso no se lo ofrecen cuando emigran, dándose no poco lamentables ejemplos de ello, mientras que en España pueden en todo momento hacer lo que quieren haciendo, ya en obras como la Corta de Tablada y en Ceuta, ó sea regresar a sus muy cercanos hogares, los que saben que en su propio hogar de nuevo ocupación en la que ganar un jornal.

No hay que buscar en un milagro la conjuración de la crisis ni suponer que se ha realizado repentinamente.

Repáre El Imparcial que los 25 millones de atemto en la recaudación de sólo las dos grandes Compañías de ferrocarriles, las del Norte y de M. Z. A., sobre los ingresos del año anterior, que provienen principalmente de la pequeña velocidad, representan algunos centenares de millones de aumento en la riqueza que circula, y que eso es lo que constituye el milagro, que por sus pasos contados produce en todos los países el tránsito de la escasez a una relativa abundancia.

Y esto es lo que viene sucediendo en España, a pesar de todo cuanto digan y sostengan los que no parecen sentir con toda la intensidad necesaria, lo que presentan esos signos de bienestar de su país.

Invita El Imparcial al ministro de Fomento a abrir lista de peticionarios de jornal en Madrid, para demostrar la existencia de la crisis jornalera.

Mal cuadra esto con lo que en el propio artículo dice este periódico, porque si hasta los obreros han reconocido que la situación en este año es mucho mejor, mal se compagina esto con la existencia de esa crisis.

Repáre además El Imparcial en que durante este invierno no se ha trabajado absolutamente nada en obras como las de la Casa de Correos, para la que hay un crédito de dos millones setecientos mil pesetas, en la Gran Vía, apenas en el Matadero, en la Neópolis, en las Vías públicas y en otras de las obras del Municipio ó del Estado, que sólo solas pueden alimentar millares de jornaleros.

Por tener poco conocimiento de todo cuanto en estas llamadas crisis jornaleras en Madrid hay en el fondo, el ministro de Fomento se ha negado de un modo absoluto a abrir la recluta que en otros años proporcionaba

Religiosas

Santos y cultos de hoy.

Sábado.—(Ayuno). San Juan de Mata, confesor y fundador de los monjes de la Orden de San Juan de la Cruz.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

San Ignacio (Cuarenta Horas).—Fiesta de San Juan de Mata; á las diez y media solemnemente se predicará el padre Ángel de la Concepción, y por la tarde, á las cinco, estación rosario, salmo «Judith» y rezo.

Juan Carrara é Hijos

CALLE REAL, GIBRALTAR Agencia de vapores trasatlánticos para el Brasil y la Argentina

Para Buenos Aires directamente, el Paquete italiano "CAVOUR"

Saldrá el día 3 de Febrero. Para Santos y Buenos Aires, el Paquete italiano "TOSCANA"

Saldrá el día 11 de Febrero. Para Santos y Buenos Aires, el Paquete italiano "SAN GIOVANNI"

Saldrá el día 16 de Febrero. Para Santos y Buenos Aires, el Paquete italiano "SIENA"

Saldrá el día 25 de Febrero. Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, médico, medicinas y enfermería, gratis.

TELEGRAFO MARCONI para comunicar desde alta mar con otros vapores y con la tierra.

Puede reservarse la cabina con anticipación, dirigiéndose por carta ó telegrama, que se contestará en el mismo día de su recibo.

PRECIO DEL PASAJE EN TERGERA OLASE, 175 PESETAS

JUAN CARRARA E HIJOS, Calle Real, Gibraltar.

Omnibus á las estaciones. Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.

Interesa á los que viajan no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, núm. 18, Sr. Garroute, con el despacho de las Compañías, por encontrarse grandes ventajas en el servicio.

Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 3.283.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Encuadernación, 20, duplicado. Apartado 171. Madrid.

MÁQUINAS inglesas, nuevas, de coser, á plazos: dos plizas, dos plizas manuales. Se componen de todos sistemas. Piezas sueltas. RESÓN DE PAREDES, 46.

Los Sindicatos agrícolas de la provincia de Valencia ofrecen sus productos, que son cereales, legumbres, vinos, patatas, carbones de encina, alubias, lanas, etc.

Dirigirse á la Federación Católica Agraria de la Provincia, Círculo Católico, Valencia.

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

Para la correspondencia: VICENTE TENA, escultor, Valencia.

Y MARTINA Ó MATA LOMBRICES GRAN MICROBICIDA DE ACCIÓN SEGURA Y RÁPIDA

Remedio heroico y sin rival, al que deben la vida millares de niños. Toda caja lleva detalles para su aplicación.

Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 1,50 caja para niños y 3 para adultos.

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA

El éxito de estas pastillas se debe á su bondad reconocida en diez y seis años. Las afecciones catarrales de la faringe, laringe y amígdalas, desaparecen con su uso por estar dosificadas con la mayor exactitud.

Desinfectan las mucosas y ejercen sobre las cuerdas bucales una acción especial que aclara la voz y aumenta su intensidad.

Todo fumador debe estar provisto de este medicamento tan agradable al paladar, y se verá libre de molestias en la garganta.

Venta en farmacias y droguerías, á pesetas 1,50 caja.

ACEITE DE BELLOTAS CON SAVIA DE COCO

No se conoce nada mejor para evitar la caída del pelo y limpiar la cabeza. Es conocido en todo el mundo. Tiene un aroma exquisito.

Venta en todas partes, á pesetas 1,50 frasco.

Depositarlos por mayor de estos preparados: PEREZ, MARTÍN Y COMPAÑÍA, Alcalá, 9. MADRID

Gran Relojería de París

FUENCARRAL, 59, MADRID

Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les impiden tener la hora fija de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir á corchetas, etc.

Este nuevo reloj tiene en su esfera y manillas una composición en metal y aluminio descubierta hace algunos años y que hoy vale 20 millones el kilo aproximadamente, y después de muchos esfuerzos y trabajos se ha podido conseguir aplicarlo, en ínfima cantidad, sobre las horas y manillas, que permiten ver perfectamente las horas de noche. Ver este reloj en la obscuridad es verdaderamente una maravilla.

Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD!

Se mandan por correo certificados con aumento de 1.50 mts.

En cada níquel con buena máquina garantizada, caja media extraplano... 25

Idem, máquina extra, áncora, rubies... 35

En caja de plata con máquina extra de áncora, 15 rubies, decoración artística ó mate... 40

En 5, 6 y 8 plazos, respectivamente. Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100.

Se mandan por correo certificados con aumento de 1.50 mts.



Esta esencia especialísima para automóviles, sin que ninguna otra la supere, se halla de venta en todos los garages en bidones de cinco y nueve litros. Preférase este último envase, por su menor peso, por su mayor baratura, y por que, dada su forma plana, se acomoda mejor en el coche.

Todos los bidones llevan el precinto con la indicación CLAVILENO y las iniciales de la casa Fourcade y Provot. Deberán descontar los compradores de los bidones que no conserven intacto este precinto.

Oficinas: FERNANFLOR, 6, pral.

PRIMERA CASA EN ESPAÑA

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS PARA EL CULTO DIVINO

Candeleros, candelabros, lámparas, luminarias, arañas, custodias, cálizos, copones, patenas, orinales, ariles, sacras, tabernáculos, balaustradas para coros y presbiterios, esteros, etc.

Imágenes de talla, cartón piedra y pasta madreca.

Braseros, copas, tarimas y todo clase de artículos en latón y bronce, niquelados y plateados.

Especialidad en bastones, soportes y alzapuños, siguiendo la última moda de las artes decorativas domésticas.

Especialidad en artículos de fontanería.

Se dora, platea y niquela á precios muy económicos. Exportación á provincias.

Ventas al comercio, por mayor.—Se remite catálogo ilustrado gratis. Fabricación sobre proyectos ó dibujos.

Hijos de M. de Igarfua.

ANTIGUO DEPÓSITO DE SAN JUAN DE ALCARAZ

FÁBRICA MADRID

Luis Mitjans, núm. 4. Teléfono, núm. 1.340

ALMANAQUE DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

Editado por Anales del Pilar, contiene además del Santoral infinita de datos interesantes referentes al culto de la Virgen del Pilar y multitud de artículos literarios de las mejores firmas aragonesas.

De venta, en Madrid, en el kiosco de EL DEBATE, á 50 céntimos ejemplar. Es, pues, casi regalado.

AVISO

Para anuncios y suscripciones, en la Administración de este periódico, Barquillo, 4 y 6.

El Emporio de Ventas

Rogamos á las familias de provincias que llegan á Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos Decorativos. Los hay de todos los gustos y variedad de precios. Si os vais á casa no dudéis un momento en alzar vuestras casas con los cien mil objetos que os ofrecemos, á la base de una baratura inconcebible. Vedlo y os convenceréis de esta verdad.

LEGANITOS, 35.—Sucursales REYES, 29. Teléfono 1.492.

Anuncios: E. Cortés, Jacometrezo, 50, 1.º

SEÑORA portuguesa, católica y joven, ofrece para dama de compañía, ama de gobierno, para niños ó costura. Escribir á María Osorio, San Marcos, 50, 2.º izquierda.

MUJER formal, hacendosa, entienda costura, cocina y otra cosa doméstica. Unión ócha, necesarios para casa modesta próxima Madrid. Fomento, 1, principal, derecha.

PERSONA cristiana, de educación y con carrera, que hoy se halla en la desgracia, solicita para un hijo que tiene diez y siete años, é instruido, una plaza de escribiente ó ocupación análoga. Buenas referencias. Razón: Fuencarral, 159, 2.º, derecha.

SACERDOTE 37 años, ofrece servicios en provincias ó en el extranjero, como profesor, capellán particular ó cargo compatible dignidad. Informes en esta Administración.

SACERDOTE joven, se ofrece para acompañar niños, es crítico particular ó cargo análogo, propio dignidad. Razón: Fuencarral, 162, portería.

PERSONA seria, desea colocación cobrador, propagandista ó cosa análoga, como profesor, conferenciante. Razón: Cruz, 39, tercer, derecha. (49.)

LECCIONES de 1.º y 2.º enseñanza á domicilio por caballero con título académico. Precios módicos. Lista de Correos, cédula núm. 3.369. (51.)

SEÑORA de 57 años de edad, con buenas referencias, se ofrece para cuidar sacerdote ó casa de poca familia. Razón: San Bernardino, 11, tercero, izquierda da. (52.)

OFRECEN TRABAJO

SE NECESITA sacristán, con tres reales diarios de haber para la parroquia de Cubas (Madrid). Como no tiene casa, se mediará á quien admita de música sepa oficio. Solicitar al señor cura.

SE NECESITA un sirviente, prefiriendo recién llegado de provincias. Bolsa, 9, 2.º

AGENTE práctico, se ofrece para casa importante. Razón: San Francisco de Paula, 8, 1.º derecha. Gijón.

FALTAN apromisos de charnista con buenas referencias. Se preferirán nuevos en el oficio Santa Teresa, primero, ébanislería.

PROFESOR católico de primera enseñanza, con imborrables referencias, se ofrece á familia católica, para educar niños, oficina ó secretario particular. Fernando de la Torre—Recinto del Hipódromo.

NOTA.—Advertimos á las numerosas personas que se remiten anuncios para esta sección, que en ella solo damos cuenta de las ofertas y demandas de trabajos.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

REAL.—A las 8.—Los maces tres cantores.

PRINCESA.—A las 9 y 1/2 (moda).—Locura de amor.

COMEDIA.—A las 9 y 1/2.—El premio Nobel.

LARA.—A las 10 (señalla).—El pobrecito Juan.—A las 11 (doble).—Las cecanías (dos actos).

A las 8 y 1/2 (doble).—La prisa de la vida (dos actos).

CERVANTES.—A las 6 y 1/2 (sección vestimental).—Trampa y cartón (dos actos y varias pautas).—A las 9 y 3/4 (señalla).—Fortunato (tres cuadros).—A las 11 (doble).—Trampa y cartón (dos actos).

COMICO.—A las 6 y 1/2 (doble).—La volatinera (tres actos).—A las 10 y 1/2 (doble).—Los perros del presa (cuatro actos).

BENAVENTE.—De 4 á 12 y 1/2.—Sección continua de cine cinematográfico.—Todos los días estrenos.—Exito: «Elisa la institutriz».

IDEAL POLISTILLO.—Villanueva, 28.—Abierto de 10 á 1 y de 3 á 8. Patines. Sección continua de cinematográfico de 5 á 8.—Martes y viernes, moda.—Jueves, dedicado á los niños, con programas especiales y carrera de cintas.—Sección de patines, una peseta.—Estas secciones pertenecen á la sección continua de cine. 50 céntimos.—Hay bar-patisserie.—Enseñanza á patinar gratuita.

Folleín de EL DEBATE (7)

EL ABISMO

FOR CHARLOS DICKENS Y W. COLLINS

—Una sola cosa, caballero, una sola de que me acuerdo. Aquel año el invierno fué muy crudo, y muchos de nuestros educandos lo experimentaron. Cuando tomó el niño en sus brazos, la extranjería me dijo riendo: «No tengáis cuidado por su salud. Crecerá en un clima más templado que éste. Me lo llevo á Suiza.»

—¿A Suiza?... ¿Y á qué parte de Suiza?

—No me lo dijo.

—Nada, nada más que ese débil indicio. Nada más que ese hilo delgado para encontrar el camino—murmuró Wilding,—y un cuarto de siglo ha corrido desde entonces. ¿Qué debo hacer?

—Espero que no os ofenderá la franqueza de mi lenguaje,—replicó la señora Goldstraw.—En verdad, no comprendo vuestra indecisión sobre lo que debéis hacer. ¿Buscar á este niño? ¿Quién sabe si vive? Además, caballero, si vive puede asegurarse que no conoce la adversidad. La extranjería que le adoptó es una mujer bien acomodada; ha debido probar al director del Hospicio que se hallaba en posesión de encargarse del niño, sin lo cual él no hubiera permitido que se lo llevara. Yo en vuestro lugar, caballero, pondría á hablar tan libremente, me consolaba pensando que allí á la pobre mujer que está ahí, (y señalaba á su vez

al retrato) con el mismo afecto con que se ama á una madre, y que ella tuvo para mí toda la ternura que puede atesorarse para un hijo. Todo lo que ella os dijo, ¿no fué por el amor que os tenía? Su corazón nunca se desmintió para vos durante su vida; é vuestro, estoy cierta de que no se desmentirá nunca para ella. ¿Qué derecho mejor que éste podéis tener para conservar su legado?

—¡Cállad!—exclamó Wilding.

—Su probidad nativa le hizo ver el caritativo sofisma que le presentaba la señora Goldstraw para consolarle.

—No comprendéis—replicó—que por lo mismo que yo la he amado tanto, mi deber es ahora el hacer justicia á su hijo. Es un deber sagrado, señora Goldstraw. ¡Oh! Si este hijo está aún en el mundo, yo le encontraré. Sucumbiría en esta terrible prueba si no tuviera el recurso y el consuelo de ocuparme en seguida con actividad de lo que mi conciencia me manda hacer. Es preciso que hablé sin perder un momento á mi abogado. Quiero darle este encargo antes de dormirme esta noche.

Se aproximó á un tubo colgado de la pared, y por este medio llamó á una persona que se hallaba en el bufete del piso anterior.

—Tened la bondad de dejarme un momento, señora Goldstraw—dijo,—estaré más tranquilo y en mejor estado de hablaros esta tarde! Nos arreglaremos, estoy seguro de ello á pesar de lo que ha sucedido. ¡Oh! no tenéis la culpa de esto... Dame la mano, señora Goldstraw. Y ahora, haced lo que queráis en la casa...

—Cuando la señora Goldstraw se dirigió á la puerta, Jarvis apareció en el dintel.

—Envid á buscar al Sr. Bintrey—le dijo Wilding—necesito verle en seguida.

—El dependiente no había venido únicamente para recibir una orden. Alguien le

seguía, al cual tenía la misión de introducir; así fué que anunció.

—El Sr. Vendalo.

—El nuevo asociado de Wilding y Compañía entró.

—Dispensadme un momento, Jorge Vendalo—dijo Wilding,—tengo que decir algo más á Jarvis. Enviad, enviad en seguida á buscar al Sr. Bintrey.

Jarvis, antes de retirarse, dejó una carta sobre la mesa.

—De nuestros corresponsales de Neufchatel, señor—dijo,—creo que es de ellos, porque esta carta trae un sello de Suiza.

Nuevos personajes en escena.

Estas palabras (un sello de Suiza), después de lo que la señora Goldstraw le había dicho, redoblaron la agitación de Wilding de tal modo, que su nuevo asociado creyó de su deber darse por apercebido.

—Wilding—dijo vivamente,—¿qué sucede?

—Interrumpióse después de hablar, echando una mirada curiosa á su alrededor, como si buscara una causa visible de esta escena extraordinaria.

Wilding le cogió la mano.

—¡Mi buen Jorge Vendalo!—exclamó mirándole con ojos de súplica.

Al mismo tiempo le apretó aquella mano que conservaba entre las suyas, no por pura fórmula de urbanidad, ni para desearle la bienvenida, sino para pedirle auxilio.

—Mi buen Jorge Vendalo—añadió en voz baja;—me han sucedido tantas cosas, que no puedo volver en mí... Pero, ¡qué digo...! ¿Cómo podría hacerlo si yo no soy yo?

El nuevo asociado, que era un arrogante joven, sobre poco más ó menos de la misma edad que Wilding, con modales ligeros y ojos vivos y resueltos, levantó la vista del suelo,

—¿Cómo cesar de ser lo que antes eraís?—dijo.

—¡Ah! Por lo menos—añadió Wilding.—yo no soy lo que creía ser.

—Por piedad, ¿qué es, pues, lo que creéis ser y que no sois?

—Había en el tono de Vendalo un aire de compasión y de franqueza que hubiera invitado á la confianza á otro hombre más reservado que Wilding. Así cuando Vendalo le hizo observar que podía hablarle sin ser indiscreto, puesto que ya sus negocios eran comunes y que eran asociados, no pudo resistirse por más tiempo.

—¡Eso! ¡Jorge, eso también!—dijo suspirando y dejándose caer en un sillón.—¡Asociados! Me hacéis recordar que no tenía ningún derecho á introducirme en los negocios; no era mi destino: la intención de mi madre, es decir, de la suya, no fué nunca que me dedicase yo á ellos; quería, sin duda alguna, que se dedicase él.

—Veamos, veamos—dijo Vendalo, ensayando con Wilding, después de un corto silencio, el poder que toda naturaleza bien templada ejerce siempre sobre un corazón débil, sobre todo cuando tiene el deseo de venir en ayuda de su debilidad.—Sed razonable, mi querido Walter. Si ha sucedido algo con vos ó las personas que os rodean, estoy cierto de que no tenéis la culpa. No es después de haber pasado tres años á vuestro lado en estas oficinas, bajo el antiguo régimen, cuando yo podría dudar de vos. Dejadme empezar nuestra asociación haciéndome un servicio: quiero haceros dueño de vuestro albedrío; pero, primeramente, decidme: ¿esta carta se relaciona en algo con el asunto que os agita?

—¡Oh! sí,—murmuró Wilding,—esta carta... ¿eso más?... ¡Qué cabeza!... Había olvidado esa carta y esta coincidencia... ¡un sello de Suiza!

—Bueno—replicó Vendalo,—veo que el

sobre no está abierto. No es probable que tenga nada de común con el desorden en que os encuentro. ¿Esta carta está dirigida á vos ó á mí?

—Está dirigida á la casa.

—¡Voy á abrirla y á leerla alto para quitaros ese trabajo!... Es sencillamente de nuestro corresponsal de Neufchatel, el fabricante de vinos de Champaña. Escuchad, la voy á leer:

«Mi querido señor: «Recibimos la vuestra del 28 último, anunciándonos vuestra asociación con el Sr. Vendalo; y os suplicamos aceptéis nuestras sinceras felicitaciones. Permittednos aprovechar esta ocasión para recomendaros expresamente al señor Julio Obenreizer.»

—¡Imposible!—exclamó Vendalo.—¡Imposible!

Wilding levantó la cabeza y se alarmó. Todo le alarmaba desde aquella mañana.

—¿El qué?—dijo.—¿El qué es imposible?

—Este nombre—repitió Vendalo sonriendo.—¿Hay alguna persona que se llame Obenreizer? decidme... Continúa: «Para recomendaros expresamente al Sr. Julio Obenreizer, Soho Square, Londres (parte septentrional), ampliamente acreditado de hoy en adelante como agente nuestro, y que ha tenido el honor de conocer al Sr. Vendalo en Suiza, su país natal.»

—¡El!—dijo Vendalo, que se interrumpió una vez más.—¡El Sr. Obenreizer!... ¡Eh! sí, en verdad... ¿Dónde tenía yo la cabeza? Ahora sí me acuerdo.

—Y prosiguió: «Cuando el Sr. Obenreizer viajaba con su sobrina.»